
Bekd/Bekd/021/2023 

N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Bekdorf am 25.01.2023. 

 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r  

 Bürgermeister Matthias Kelting   

Gemeindevertreter/in  

 Wiebke Brandt   

 Kurt Göttsche   

 Bernd Kloth   

 Mathias Steinke  - ab 19.07 Uhr - 

 Sven Wilke   

Protokollführer/-in  

 Andreas von Possel   

 

 

Nicht anwesend: 

Gemeindevertreter/in  

 Michael Meeder  - entschuldigt - 

 

Die Mitglieder  der Gemeindevertretung waren mit Einladung vom 16.01.2023 zu Mittwoch, 

den 25.01.2023, zu 19.00 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. 

 

Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt gegeben 

worden.  

 

 

T a g e s o r d n u n g: 

Öffentlicher Teil 

 1    Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   

 2    Einwohnerfragestunde (max. 30 Minuten)   

 3    Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 23.11.2022   

 4    Bericht des Bürgermeisters   

 5    Planung von PV-Freiflächenanlagen auf dem Gemeindegebiet und in Nachbarge-

meinden 

Vorlage: Bekd/BA/537/2023   

 6    Beschluss des interkommunalen Ortsentwicklungskonzeptes (LOS 1) 

Vorlage: Bekd/BA/538/2023   

 7    Mitteilungen und Anfragen   

Ort: 

 

 Gastwirtschaft "Zum alten Schlossberg" in Krummendiek 

Beginn: 

 

19:00 Uhr 

Ende: 

 

21:00 Uhr 
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TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Bürgermeister Kelting begrüßt die Anwesenden, insbesondere Herrn Thomas von der beaufort 

9 GmbH sowie Herrn von Possel von der Amtsverwaltung. Er stellt die form- und fristgerech-

te Einladung sowie die die Beschlussfähigkeit fest. 

 

TOP 2: Einwohnerfragestunde (max. 30 Minuten) 

Es waren keine Einwohner/innen anwesend.  

 

TOP 3: Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 23.11.2022 

Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 23.11.2022 werden nicht erhoben. 

 

TOP 4: Bericht des Bürgermeisters 

Herr Bürgermeister Kelting berichtet zu folgenden Angelegenheiten: 

 

4.1 

Am 28.11.2022 fand eine Amtsausschusssitzung in der Gemeinde Lohbarbek statt. Im Rah-

men dieser Sitzung hat der Amtsausschuss unter anderem beschlossen, dass das Amt Itzehoe-

Land ab dem 1. Juli 2023 hauptamtlich geleitet werden soll. Die in der Folge hieraus damit 

einhergehenden Änderungen der Hauptsatzung und der Entschädigungssatzung werden in 

Kürze im Rahmen einer Finanz- und Verwaltungsausschusssitzung vorberaten. Der Haushalt 

für das Jahr 2023 wurde einstimmig beschlossen. Insgesamt verweist Herr Bürgermeister Kel-

ting auf die Möglichkeit der Einsichtnahme in das Protokoll über das Bürger- und Ratsinfor-

mationssystem. 

 

4.2 

Bürgermeister Kelting berichtet von den Themen aus den Sitzungen des Wegeunterhaltungs-

verbandes Steinburg und dem Zweckverband „Breitbandversorgung Steinburg“.  

 

4.3 

Am 02.12.2022 fand eine Senioren-Adventsfeier statt, die sehr gelungen war.  

 

4.4 

Am 12.12.2022 fand ein informelles Treffen hinsichtlich der Planungen von PV-

Freiflächenanlagen in den Nachbargemeinden Oldendorf und Heiligenstedten statt.  

 

TOP 5: Planung von PV-Freiflächenanlagen auf dem Gemeindegebiet und in Nachbar-

gemeinden 

Vorlage: Bekd/BA/537/2023 

Bürgermeister Kelting führt in den Sachverhalt ein und verweist auf die seitens der Amtsver-

waltung erstellte Beschlussvorlage. Die Gemeindevertretung hat sich zuletzt am 26.01.2022 

mit der Planung von PV-Freiflächenanlagen befasst. Seit diesem Zeitpunkt haben sich die 

Rahmenbedingungen aufgrund der weltweiten Geschehnisse verändert. Unter anderem wurde 

zuletzt das Baugesetzbuch dahingehend geändert, dass PV-Freiflächenanlagen im Außenbe-

reich, die sich in einer Entfernung von bis zu 200 m zu Autobahnen oder zu Schienenwegen 
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des übergeordneten Netzes mit mindestens zwei Hauptgleisen, privilegiert sind. Für diesen 

Bereich wurde den Gemeinden quasi die Planungshoheit genommen. 

Die Nachbargemeinden Heiligenstedten und Oldendorf befassen sich aktuell aktiv mit der 

Ausweisung von Flächen zur Errichtung von PV-Freiflächenanlagen. Herr Bürgermeister Kel-

ting bittet Herrn Thomas von der beaufort 9 GmbH, in dieser Angelegenheit zu berichten.  

Herr Thomas bedankt sich für die einleitenden Worte und stellt das Büro beaufort 9 GmbH 

kurz vor. Das Büro hat in der näheren Umgebung bereits Planungen abgeschlossen. Er berich-

tet von den Planungen der Gemeinden Heiligenstedten und Oldendorf entlang der Eisenbahn-

linie, welche auch durch das Gemeindegebiet Bekdorf führt. Aufgrund eines interkommuna-

len Abstimmungsgebotes fand kürzlich eine Vorbesprechung in dieser Angelegenheit statt. In 

diesem Zusammenhang hatte die Gemeinde Bekmünde erklärt, dass sie derzeit kein Interesse 

an einer Beratung und Diskussion hinsichtlich PV-Freiflächenanlagen auf ihrem Gemeinde-

gebiet hat. Sodann stellt Herr Thomas das Planungskonzept für PV-Freiflächenanlagen auf 

den Gemeindegebieten Heiligenstedten und Oldendorf ausführlich vor und erläutert die er-

stellte Weißflächenkartierung anhand einer Planzeichnung. In diesem Zusammenhang werden 

die Flächen ohne Planungseinschränkungen (weiß), Abwägungsflächen (gelb) und die soge-

nannten Ausschussflächen (rot) erläutert. Auf den 200 m Korridor (Privilegierung) und den 

500 m Korridor (EEG-Flächen) wird gesondert eingegangen. Die Entwicklung des EEG-

Korridors wird von Herrn Thomas erläutert.  

Bürgermeister Kelting bedankt sich für die Ausführungen und gibt den Mitgliedern der Ge-

meindevertretung Gelegenheit, Fragen zu stellen. Für die Gemeinde besteht die Möglichkeit, 

sich an einer interkommunalen Standortalternativenprüfung zu beteiligen. Dies wäre mit Kos-

ten von über 3.000 Euro verbunden.  

Es schließt sich eine intensive Diskussion an, unter anderem zur Stromabnahme nach der Pro-

duktion. Man äußert sich kritisch zu dem Umstand, dass die „SuedLink-Leitung“ nicht schnell 

genug gebaut wird. Herr Thomas beantwortet Fragen hinsichtlich der Beteiligungsmöglich-

keiten für Gemeinden, aber auch für die Bürger/innen. Die Vergrößerung/Abrundung einer 

potentiellen Fläche über die 200 m entlang der Schienenwege (Privilegierung) hinaus wird 

erörtert. Hierzu wird festgestellt, dass die Flächen nicht im Eigentum der Gemeinde sind. Für 

diesen Fall würde man einen noch zu bestimmenden Abstand zur Wohnbebauung vorausset-

zen. Über das Für und Wider wird diskutiert, unter anderem auch im Hinblick auf die potenzi-

ellen 0,2 Cent je Kilowattstunde.  

Die Anwesenden bringen noch einmal zum Ausdruck, dass der Beschluss aus dem Januar 

2022 nicht als ablehnende Haltung zu verstehen ist, vielmehr wollte man im Hinblick auf die 

anstehende Kommunalwahl der dann neuen Zusammensetzung der Gemeindevertretung die 

Entscheidung überlassen.  

 

Beschluss: 

Die Gemeinde positioniert sich grundsätzlich positiv zur Energiegewinnung aus erneuerbaren 

Energien, sieht ihren Beitrag hierfür zunächst durch die neue Regelung hinsichtlich der Privi-

legierung als erbracht. Sollte ein Interessent sich mit den Flächen befassen, wird sich die Ge-

meinde mit Anlagen, die außerhalb der „Privilegierungsflächen“ liegen, auseinandersetzen. 

Die Gemeinde möchte sich zum jetzigen Zeitpunkt nicht an dem gemeinsamen Planungskon-

zept der Gemeinden Heiligenstedten und Oldendorf beteiligen.  

 

Abstimmungsergebnis:  6 dafür 
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TOP 6: Beschluss des interkommunalen Ortsentwicklungskonzeptes (LOS 1) 

Vorlage: Bekd/BA/538/2023 

Bürgermeister Kelting verweist auf die vorliegende Beschlussvorlage. Unter reger Beteili-

gung der Bürgerinnen und Bürger sowie der Jugendlichen und Kinder haben die Gemeinden 

Bekdorf, Kleve, Krummendiek und Moorhusen das nunmehr vorliegende interkommunale 

Ortsentwicklungskonzept aufgestellt. Das Los 2 „Architektenleistung für eine interkommuna-

le Gemeinschaftsnutzung“, welches als Schlüsselprojekt „Neue Mitte Klever Hof“ identifi-

ziert wurde, wird in Kürze ausgeschrieben.  

Das interkommunale Ortsentwicklungskonzept (Los 1) muss nun in den genannten Gemein-

den beschlossen werden.  

 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt das interkommunale Ortsentwicklungskonzept (Los 1) in 

der vorliegenden Fassung.  

 

Abstimmungsergebnis:  6 dafür 

 

TOP 7: Mitteilungen und Anfragen 

Unter diesem Tagesordnungspunkt werden folgende Angelegenheiten erörtert: 

 

7.1 

Für die Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED-Technik liegt ein Angebot vor.  

 

7.2 

Herr Wilke berichtet über allgemeine Angelegenheiten im Kindergarten, insbesondere über 

die personellen Veränderungen.  

 

 

 

 

…………………………………… 

Bürgermeister Matthias Kelting 

Vorsitzender 

 

…………………………………… 

Andreas von Possel 

Protokollführer 
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